

2 Politique

Premier sommet mondial sur l'action humanitaire
Daniel Ona Ondo porte la voix du Gabon

J.K.M (Sce : Primature)

Libreville/Gabon

Le chef du gouvernement a souligné l'engagement de notre pays à trouver des solutions aux défaillances du système humanitaire mondial.

EN lieu et place du président de la République, le Premier ministre, Daniel Ona Ondo, a pris part au premier sommet mondial sur l'action humanitaire qui s'est tenu, du 23 au 24 mai dernier, à Istanbul, en Turquie.

Plusieurs chefs d'État et de gouvernement étaient également présents à ces assises organisées à l'initiative du secrétaire général de l'Organisation des Nations unies (Onu), Ban



Photo : DR

En marge du sommet, le Premier ministre s'est entretenu avec le secrétaire général de l'Onu, Ban Ki-Moon.



Photo : DR

Le Pr Daniel Ona Ondo a pris une part active aux travaux.

Ki-moon, pour trouver des solutions aux défaillances du système humanitaire mondial qui, selon plusieurs experts, ne permet plus de faire face à l'accroissement des réfugiés et autres victimes de tragédies et conflits dans le monde. Ce, d'autant plus que, relèvent de nom-

breux spécialistes, la souffrance humaine a atteint un niveau inégalé depuis le Seconde guerre mondiale. D'où, a laissé entendre Daniel Ona Ondo, "l'enthousiasme des autorités gabonaises à prendre part à cette rencontre". En répondant favorablement à l'inv-

tation des Nations unies et des autorités turques afin de définir "ensemble un plan d'actions à court, moyen et long terme. Et exhorte les nations du monde à prendre des engagements en adossant les cinq responsabilités fondamentales édictées par l'Onu". Lesquelles s'articu-

lent autour de la nécessité de prévenir et faire cesser les conflits, respecter les règles de la guerre, investir dans l'humanité, travailler autrement pour mettre fin aux besoins, ne laisser personne de côté. Pour y arriver, un programme d'action pour l'humanité, assorti de

l'impératif moral d'obtenir des résultats, a été élaboré. Au nom du chef de l'État, le chef du gouvernement a relevé les actions initiées par le Gabon, depuis de nombreuses années, pour sauver des vies à travers le continent. Notamment, la participation d'un contingent gabonais dans la Mission de l'Onu en Centrafrique (Minusca), la Force multinationale de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (Fomuc), la Mission du Conseil de paix et de sécurité de l'Afrique centrale (Micopax). Tout en accueillant des réfugiés et autres demandeurs d'asile. A la clôture de ce rendez-vous mondial, Ban Ki-moon a salué les engagements pris tout en appelant les leaders de la planète à les mettre en œuvre.

Week-end politique

Majorité et opposition en action

ONDOUBA'NTSIBAH

Libreville/Gabon

Plusieurs manifestations sont prévues ce samedi dans les deux principaux camps politiques. Aussi bien à Libreville qu'à l'intérieur du pays. Il s'agit entre autres de : un meeting (UJPDG), un congrès extraordinaire (RDP, Iboutha Walla), une sortie des jeunes pro-Ping, une conférence de presse (UN-AMO), etc., pour ce qui est de la capitale. En ce qui concerne l'intérieur du pays on note : une causerie politique (BDC), une tournée politique (PDG), et la célébration du 48e anniversaire (PDG), etc.

LA majorité républicaine et sociale pour l'émergence et l'opposition semblent avoir décidé de ne plus laisser le terrain politique

calme les week-ends. Même si c'est à des niveaux inférieurs, le plus important c'est de ne pas être totalement absent. Cette fois encore, plusieurs manifestations sont prévues dans les deux camps. Aussi bien dans la capitale qu'à l'intérieur du pays. Et dans l'ensemble la prochaine Présidentielle devrait être au cœur des activités.

A Libreville, outre le lancement de l'opération exceptionnelle de révision des listes électorales qui s'ouvre ce samedi, on peut citer le meeting, au rond-point d'Awendjé, dans l'après-midi, de l'Union des jeunes du Parti démocratique gabonais (UJPDG); le congrès extraordinaire du Rassemblement pour la démocratie et le progrès, tendance Iboutha Walla; la sortie, ce matin, des jeunes membres du mouvement "Idéologie Pierre Mamboundou"; la conférence de presse de

l'aile dissidente de l'Union nationale (UN AMO) de Gérard Ella Nguema à son siège (Nzeng-Ayong); et le point de presse du mouvement "Agir avec Ali'9" à la Chambre de Commerce.

A l'intérieur du pays, on note essentiellement la fin de la tournée, dans la province du Woleu-Ntem, de Guy Nzouba Ndama, candidat à la présidentielle d'août 2016; la causerie politique du président du Bloc démocratique chrétien (BDC) à Franceville; la tournée de la députée PDG de Bayi-Brikolo (Aboumi), Rachel Ntimédjiara; et la célébration, en différé, du 48e anniversaire du PDG dans le canton Bissok.

On peut dire sans risque de se tromper que l'attraction dans la capitale sera le meeting de l'UJPDG. En ce sens que c'est le premier du genre depuis que l'ancien député du quatrième arrondissement dans le-

quel se situe le quartier Awendjé a quitté le parti au pouvoir. Cette sortie d'Amos Vivien Pea est à considérer comme un test par rapport à la suite des événements. Étant donné que Alexandre Barro Chambrier et les siens (Héritage et Modernité) continuent de mobiliser dans cette partie de Libreville. Plusieurs regards seront également tournés vers la Chambre de Commerce où se tiennent le congrès extraordinaire du RDP et la sortie des jeunes se revendiquant de "l'idéologie Pierre Mamboundou". La première manifestation permettra à Raymond Iboutha Walla dont l'aile est contestée par les militants restés fidèles à Pépin Mougokodji d'adober le président Ali Bongo Ondimba pour le scrutin présidentiel à venir. Notons que pour leur part, les jeunes "héritiers" du dé-

funt président de l'Union du peuple gabonais (UPG) auront pour invité Jean Ping, un autre candidat à l'échéance présidentielle d'août prochain...

A l'intérieur du pays, l'ancien président de l'Assemblée nationale boucle son séjour dans le Septentrion où il a sillonné toutes les localités, cantons et villages. A chaque fois, son état-major et lui ont animé des meetings et autres causeries. Occasion pour eux de développer davantage leur philosophie politique basée sur le concept "Gabon d'Abord". Histoire de décliner aussi leur vision pour le Gabon de demain.

Dans le Haut-Ogooué, Franceville et Aboumi seront sous les feux des projecteurs. Dans la capitale provinciale, Guy Christian Mavioga animera une "grande causerie" à l'Hôtel de Ville au cours de la-

quelle, le président du BDC, par ailleurs porte-parole de la majorité qui soutient Ali Bongo Ondimba, déclinera les raisons qui militent pour son champion à la Présidentielle de 2016.

Du côté d'Aboumi dans le département de Bayi-Brikolo, l'honorable Rachel Ntimédjiara, membre du bureau politique du PDG, poursuivra la sensibilisation en faveur du numéro un gabonais, entamée, samedi dernier, à Libreville auprès des cadres originaires de ladite localité. Sur un tout autre plan, cette parlementaire et les membres de sa délégation entendent saisir cette occasion pour demander aux populations du cru de se mobiliser dans le cadre de l'opération exceptionnelle de révision des listes électorales qui s'ouvre aujourd'hui pour durer cinq jours.

Grève lancée par la "Dynamique unitaire" le 21 mai dernier

"Inopportune" selon le gouvernement

Martina ADA METOULE

Libreville/Gabon

C'est ce qu'a laissé entendre Alain-Claude Bilie-By-Nze, hier, à la maison Georges Rawiri. Ceci, à la faveur de son échange hebdomadaire avec les journalistes. D'autres sujets d'actualité ont été également abordés.

LE Porte-parole du gouvernement, Alain-Claude Bilie-By-Nze, a échangé avec la presse nationale et internationale, hier, à la Maison Georges Rawiri. La conférence de presse qu'il animait portait sur un certain nombre de sujets d'actua-

lité, notamment la grève lancée le 21 Mai dernier par les syndicats membres de la centrale "Dynamique unitaire". Pour le gouvernement, il s'agit là d'un mouvement déclenché de manière "inopportune". Car, selon les explications de son Porte-parole, par ailleurs ministre de la Communication, ladite grève intervient au moment où les quatre points de revendications sont en cours de traitement. En effet, dira Alain-Claude Bilie-By-Nze, "s'agissant de la PIP du 2e trimestre 2015, le ministère du Budget a fixé la date butoir de paiement de ladite prime au mois de juillet 2016. En ce

qui concerne l'avancement au mérite, il faut rappeler qu'il constitue une forme d'évaluation des performances des agents de l'Etat, à l'instar du personnel enseignant qui évalue les apprenants à travers des contrôles continus des connaissances". Aussi, a-t-il ajouté que le mode d'évaluation dont il s'agit ici, ne vise pas à léser les enseignants. Il vient tout au contraire "valoriser l'encadrement pédagogique par le truchement de la note de l'Inspection qui n'a plus d'impact sur la carrière de l'enseignant à cause de l'avancement automatique", a précisé l'orateur. Au terme de ces éclaircis-

sements donnés aux journalistes, et suite à l'état des lieux récemment effectué dans les neuf délégations académiques, le gouvernement a déduit que cette grève "avec très peu d'impact sur l'administration publique". Sur un tout autre aspect, l'interlocuteur des journalistes est revenu sur la seconde phase de révision de la liste électorale. Opération qui débute aujourd'hui pour s'achever le mercredi 1er juin prochain. Alain-Claude Bilie-By-Nze a rappelé aux uns et aux autres les différentes catégories concernées par cette opération exceptionnelle. Non sans

relever que cette période de réclamation est l'occasion pour les électeurs d'aller vérifier leurs noms sur la liste électorale qui sera affichée dans les sièges des mairies, mairies d'arrondissement, préfectures, sous-préfectures, ambassades et consulats du Gabon à l'étranger. Les différentes missions effectuées par le ministre de l'Énergie et des Ressources hydrauliques dans la province de l'Ogooué-Maritime ont été évoquées. Il y était question pour Guy Bertrand Mapangou de procéder à la mise en service de la nouvelle station de pompage et de traitement d'eau potable. Cette

station d'une capacité de 7000 M3 va renforcer, selon le Porte-parole, la distribution et la qualité d'eau à travers toute la ville de Port-Gentil. Toute chose qui justifie l'emprunt obligatoire envisagé par l'Etat gabonais, en vue de financer également plusieurs travaux liés aux infrastructures.

L'inauguration prochaine des structures sanitaires, la note d'information sur le paiement des primes à reverser aux membres des coopératives du programme Graine, le lancement de la chaîne de télévision Gabon 24, ont été, entre autres, les sujets abordés.